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I. MUNICIPALIDAD DE PINTO 
  SECRETARIA MUNICIPAL  
 
 

SESION ORDINARIA  
N° 028/2010  

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE PINTO  
 

FECHA : 04 DE OCTUBRE DEL 2010 
HORA : 08:40  HORAS 
LUGAR : SALA DE CONCEJO 
 
CONCEJALES ASISTENTES: 
- SR. JOSE TORRES UMAÑA  
- SR. MANUEL GUZMAN AEDO 
- SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ 
- SR. ALEJANDRO BASTIAS GUTIERREZ 
- SR. JUAN C. JIMENEZ VILLAGRAN 
- SR. ROBERTO OYARCE GALLEGOS 
 
 
PRESIDENTE: 
- SR. MANUEL FERNANDO CHAVEZ GUIÑEZ 
 
SECRETARIO CONCEJO:  
- SR. MARIO OSORIO MERINO 
 
 

T A B L A  
 
01.- OBSERVACION ACTA SESION ANTERIOR 
02.- CORRESPONDENCIA 
03.- CUENTA SR. PRESIDENTE 
04.- CUENTA DE COMETIDOS SRES. CONCEJALES 
05.- CUENTA COMISIONES 
06.- PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 
07.- VARIOS 
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1.- OBSERVACIONES ACTA SESION ANTERIOR:  
 

 
 
El Sr. Presidente observa, que en pág. 9), inciso final, faltó consignar la 

respuesta al Concejal Sr. José Torres en que le señaló que las demás 
actividades se hacían  en el lugar de las Ramadas, para atraer más público, 
para que después consuman en las Ramadas. 

  
 

 
 
2.- CORRESPONDENCIA:   

 
 
El Sr. Presidente, señala que en los respectivos Casilleros se ha dejado 

la correspondencia que se ha recibido para los señores Concejales y que no 
tiene correspondencia que tratar en Concejo. 

 
 

3.- CUENTA SR. PRESIDENTE: 
 
 
El Sr. Presidente  
 
 
 

4.- CUENTA COMETIDOS SRES. CONCEJALES:   
  
 
 NO HAY. 
 
 
 
5.- CUENTAS COMISIONES  
 
 NO HAY 
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6. -   PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA:  
          - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD  
 
 El Sr. Presidente propone y somete a consideración Modificación 
Presupuestaria de Municipalidad para la construcción de 17 Mediagua de 18 
M2, con radier de 36 M2 donadas por ADRA-OFDA CHILE por M$ 4.000.- 
recursos del Casino de Juegos.   
  
   
 

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE GASTOS 
 
 
AUMENTAR  GASTO     

        

SUBT. ITEM ASIG. SUB. ASIG. DENOMINACION 
                                M$  
AUMENTAR 

        
31     Iniciativas de Inversión   
 02    Proyectos   
  004   Obras Civiles   
   067  Construcción  Mediaguas   4.000 

     Con Fondos Casino   
        
        
        

        

     TOTAL AUMENTO  4.000 

        
        

DISMINUIR GASTO     

        

SUBT. ITEM ASIG. 
S. 
ASIG. ASIG DENOMINACION 

                                  M$  
DISMINUIR 

        
31     Iniciativas de Inversión   
 02    Proyectos   
  004   Obras Civiles  4.000 
        
        
        
        

     TOTAL DISMINUCION  4.000 
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072/2010 
 
 Previo análisis, por la unanimidad de los señores Concejales se 
ACUERDA Aprobar las presentes Modificaciones Presupuestarias de 
Municipalidad.  
 
 
 
 
7.- VARIOS: 
 
 

El Sr. Presidente da a conocer que el próximo  6 de Octubre se realizará 
el Acto Cívico  con motivo del 150º Aniversario  y que el día 9 de Octubre se 
realizará  las otras actividades  relevantes. Agrega, que para el Acto Cívico 
vendrán importantes Autoridades Nacionales Regionales y  Provinciales y que 
aún no  está confirmada la visita de S.E. Presidente de la República Sr. 
Sebastián Piñera. A su vez, señala que asistirán  autoridades de las ciudades 
argentinas  de Andacollo y de Los Miches. 

 
En otra materia, el Sr. Presidente señala que el día de Aniversario se 

colocará la 1º piedra del Proyecto de Pavimentación Participativa y del 
Proyecto de la Municipalidad. Agrega, que posteriormente  se colocará  al 
Consultorio el nombre del Sr. Joel Arriagada como también el nombre a 
algunas calles e infraestructuras municipales que da a conocer y que dichos 
nombres fueron elegidos por un grupo de personas idóneas de distintas  
instituciones de Pinto, que se reunieron el 27 de Septiembre, recién pasado, 
oportunidad en que acordaron proponérselos al Alcalde y Concejo Municipal. 

 
Al respecto, el Concejal Sr.  Roberto Oyarce plantea que encuentra muy 

acertada la proporción y que no cuestiona ningún  nombre, pero que no 
camparte en absoluto el hecho que no hubiese asistido invitado a esa reunión 
el  Concejo Municipal, ni siguiera para escucharlo.  
 
 Al respecto, el Sr. Presidente señala que su idea fue no estar presentes,  
para que ese grupo de destacadas personalidades de instituciones de Pinto no 
se sintieran influenciados  ni presionnados. 
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A continuación, el Sr. Presidente propone y da lectura a la nómina de 

las infraestructuras municipales y calles con sus respectivos nombres: 
 
 
CONSULTORIO 
 

• Consultorio: “Joel Arriagada Peña 
• Salón Polivalente: “Sor Cristina Rebolledo” 

 
DEPTO. EDUCACIÓN  
 

• Construcción Nueva: Mario González Mora” 
• Sala Reuniones: “Guillermo Vejar Young” 

 
BIBLIOTECA MUNICIPAL  
 

• Biblioteca: “Selím Parada Carrasco”  
• Salón Multiuso: “María Francisca Rodríguez Polanco “Panchita” 
• Salón Principal: “Ester Ventura Bello” 
• Biblioredes: “Agrofila Fuenzalida Valdés” 
• Sala Infantil: “Elena Carrasco Carrasco “Criollita” 

 
GIMNASIO MUNICIPAL 
 

• Gimnasio: “Ociel Arnoldo Muñoz Peña”  
• Salón 1: “Delfín Rodríguez Rodríguez 
• Salón 2: “Luisa Valdés Váceres 

 
OTROS 
 

• Sede Adulto Mayor: “Padre Miguel Araya Reyes” 
• Estadio Municipal: “ Manuel Guzmán  Fuentes 
• Sala Concejo: “Manuel Chávez Marchant” 
• Media Luna: “Julio Inostroza Quintana” 
• Vuelta del Molino: “ Angelito Cifuentes    

 
 
CAMINOS Y CALLES 
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• Camino Patagual “Luisa Jarpa Pinilla” 
• Camino Patagual  a Villa Primera: “Héctor Mateo Rodríguez Acuña” 
• Calle Cementerio a Molino: “Juan Zuñiga Valenzuela” 
• Calle frente al Hogar: “Pedro Arriagada Gallegos” 
• Calle del Hogar a Villa P. Hurtado “Elena Vielma del Pino” 
• Av. Santa María a El Rosal: “Av. El Rosal” 
• Callejón frente a Montero: “Carlos Navarro Cerna” 
• Camino Vecinal: “Diego Utreras” 
• Camino San Ignacio: “Aquiles Blu Quezada 

 
 Los señores Concejales manifiestan no oponerse a la presente propuesta 
y que respecto a algunos nombres lo consideran muy justos y acertados. 
 

En otra materia, el Sr. Presidente, señala que el día 27 de Septiembre, 
quedó instalado como el Día de la Identidad  Comunal. A su vez, en relación  
a esta misma materia, señala que a partir de ahora en adelante, todas las obras 
que se ejecuten en Pinto llevarán un nombre propio. 

 
El Concejal Sr. Juan C. Jiménez manifiesta que desea que las 

actividades programadas con motivo del Aniversario  resulten exitosas y se 
cumplan los objetivos propuestos. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. Juan C. Jiménez señala que comparte lo 

señalado por el Concejal Sr. Roberto Oyarce, en el sentido que debieron haber 
estado presentes en la reunión en que se eligieron los nombres. 

 
El Concejal Sr. Marcelo Ruiz señala que junto al Concejal Sr. Roberto 

Oyarce han estado haciendo gestiones en CTR y lograron que el Gerente 
autorizará instalar Internet en la Escuela  “Juan Jorge” del sector El Rosal. 

 
Al respecto, el Sr. Presidente señala que la empresa CTR instalará 

Internet en las 3 Escuelas en que tiene una Antena instalada debido a dos 
reuniones que ha tenido con ejecutivos de CTR, en que se analizó un 
Comodato suscrito con  el Municipio en el año 1997, a título gratuito. Señala 
que  hace algún tiempo los invitó a conversar, a objeto plantearlas que en su 
momento se justificaba plenamente la gratuidad, ya que  fue una política 
nacional de Gobierno de ese entonces para la instalación de teléfonos en 
sectores rurales, pero que hoy día es una realidad distinta en materias  de 
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telefonía, por lo que les solicitó apoyo para dichos Establecimientos 
Educacionales, por cuanto los otros Empresarios pagan al dueño del predio 
donde instalan antenas. Agrega, que la Empresa CTR se comprometió a 
formalizar un anexo a dicho COMODATO, en que se establecería  el apoyo o 
aporte a los Establecimientos Educacionales  Básica Rural “Juan Jorge”, 
Escuela Básica Rural “José Tohá Soldevilla” y Escuela Básica “Puerta de la 
Cordillera”.  

 
En otra materia, el Concejal  Sr. Marcelo Ruiz plantea su inquietud 

respecto a la necesidad de reparar un sector donde el lecho del río esta 
carcomiendo  hacia la entrada de las veredas en las Vertientes. Al respecto, el 
Sr. Presidente  señala que en ese sector no se puede continuar con veredas, 
porque no caben y hay que formular otros proyectos. 

 
El Concejal Sr. Torres señala que también le preocupa la situación de 

las veredas en Las Vertientes, por  lo que luego habría que estudiar la 
factibilidad de un Proyecto, porque de lo contrario se siguiera carcomiendo 
hacia la carretera. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. José Torres manifiesta su deseo que 

todas las actividades programadas con motivo del  aniversario resulten bien, 
para conformidad de la comunidad y en general de todos, ya que  la 
organización y ejecución significará mucho trabajo. 

 
A continuación, el Concejal Sr. José Torres plantea su inquietud 

respecto a si  existe algún proyecto de señalética  para Pinto. Al respecto, el 
Sr. Presidente señala que existe un  Proyecto de Señalética Urbana que inició 
don Hugo Oñate con don Cristian Díaz; pero que debido a la enfermedad de 
don Hugo Oñate, esta un poco atrasado. 

 
Respecto a la celebración del Día del Turismo en Quillón, el  Concejal 

Sr. José Torres, señala que le pareció una actividad muy bonita, muy 
significativa, especialmente por la suscripción del Convenio de 
Hermanamiento con Pinto, que significará apoyo mutuo en turismo, en cultura 
y en gestión. 

 
Respecto al nombre de las calles y dependencias municipales el 

Concejal  Sr. José Torres, señala que le parece bien, porque cree que es la 
comunidad, en el fondo la que tiene que decidir y ellos como Concejo 
apoyarlos. 
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En relación al Estadio, el Concejal Sr. José Torres señala que ha podido 

apreciar que la Cancha esta muy bien  mantenida, pero que le preocupa, 
porque viene el tiempo de sequía y tiene entendido que la persona  que hace la 
mantención esta contratado por una jornada  normal  de Lunes  a Viernes y 
eso le preocupa. 

 
El Sr. Presidente señala que  conversó con ese trabajador, quien esta 

trabajando mucho más, por lo que esta estudiando como pagarle el tiempo que 
en estos momentos no se le esta pagando. 

 
El Concejal Sr. Manuel Guzmán, señala que agradece a la agrupación  

de personas  que se reunieron para  elegir los nombres de calles y bienes  
municipales, por haber propuesto el  nombre de su padre para ponerle su 
nombre  al Estadio Municipal de Pinto. 

 
En otra materia, el Concejal Sr. Manuel Guzmán señala que en una 

Administración Municipal anterior se suscribió un Convenio de Hermandad 
con Pinto de España y sugiere retomar  las gestiones para hermanar los 
pueblos que se llaman Pinto en el mundo ya que podría significar  un apoyo 
cultural y económico. 

 
En otra materia, el Concejal  Sr. Manuel Guzmán sugiere gestionar  la 

posibilidad que se entregue en COMODATO al Municipio, la casona de la 
Familia Jaque para destinarla a un Museo. 

 
A continuación, señala que ha  vuelto a Pinto un “Pinteño” don  José 

Guzmán Rubio, quién le manifestó que desea colaborar en el aspecto 
deportivo como Monitor, ya que fue jugador de fútbol de la U. de Chile. 

 
El Concejal Sr. Alejandro Bastías  señala que vecinos de Atacalco le 

plantearon su inquietud por el  mal estado de Camino, que en un sector se esta  
cortando, pasado “Los Mañíos”. A su vez, señala que respecto a ese camino, 
se le sugirió conversar con el Sr. Riveros para que saque la Cadena del portón 
y que  tanto la Municipalidad como Vialidad tengan  participación, porque los 
vecinos quedarán  aislados, no así los del Fundo Atacalco que tienen un 
camino particular. 
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En otra materia, el Concejal Sr. Alejandro Bastías señala que estuvo el 
sábado en el Aniversario de Bulnes, como  integrante de la Agrupación de 
Arrieros  y se hizo una reseña histórica de la Comuna de Pinto, y que los 
arrieros fueron muy aplaudidos. 

 
A continuación, plantea su inquietud por las basuras en calles de  

Recinto, basura que sacan los vecinos desde el interior de sus viviendas, por lo 
que sugiere ver la posibilidad de enviar a retirarlas. 

 
Al respecto, el Sr. Presidente le señala que no ha existido la 

disponibilidad de tiempo, pero que se programará en una fecha  posterior al 
Aniversario. 

 
En otra materia, plantea que el trabajo de veredas que se esta ejecutando 

en la calle los Olmos de Recinto, a su juicio no esta quedando  bueno y 
sugiere que se fiscalice. A su vez, plantea su inquietud  respecto a que después  
del terremoto, en Recinto y Los Lleuques, hay luminarias que  han 
permanecido apagadas. 

 
Al respecto, el Sr. Presidente señala que le encomendará al Sr. Sergio 

Molina que se preocupe de solucionar ese problema. 
 
En otra materia, el Concejal Sr. Alejandro Bastías plantea que el 

proyecto  FRIL de $ 8.000.000.- que informó en una Sesión pasada, vence el 
plazo el 15 de Octubre próximo para presentarlo. Al respecto, el Sr. Presidente 
le señala que  aún no se ha elaborado el Proyecto por el tema del Aniversario y 
que estará relacionando con el tema del entubamiento de Los Lleuques. 

 
El Concejal Sr. Roberto Oyarce  señala que comparte la apreciación del 

Concejal Sr. José Torres, respecto a que el césped del estadio esta muy bonito, 
muy bueno, pero que habrá que preocuparse por el tema de la sequía que  se 
aproxima. 

 
Respecto al Convenio con Quillón, señala que lo encontró muy 

provechoso, en el sentido que si bien es cierto que Pinto, en materias turísticas 
cuenta con importantes recursos naturales e infraestructuras, pero que en 
general  existen muchas cosas que habría  que copiar. Señala que la atención 
fue muy buena, que tuvieron  una atención muy especial con ellos y le 
preocupa e inquieta, que aquí en Pinto no se este preparado para atender en 
forma similar o mejor. 
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Al respecto, el Sr. Presidente señala que él le informó al Jefe de 

Gabinete de Quillón que él venía acompañado de los Concejales  y que no 
quería tener ningún tipo de problemas y que él le señaló que no se preocupara  
porque serían bien acogidos y atendidos. 

 
A continuación, el Concejal Sr. Roberto Oyarce señala que recibió una 

Carta del Profesor de la Escuela de Las Trancas, que la da a conocer, no 
obstante que no es materia del Concejo Municipal. 

 
Finalmente, señala que desea  que las actividades  de Aniversario 

resulten muy exitosas y que tratándose de actividades que demanda mucho 
trabajo habría que incorporar a más gente, ya que son actividades que 
requieren de mucho recurso humano. 

 
 
No habiendo más que tratar se cierra la  Sesión  a las 11:30 horas. 

  
 
 
 

                       MARIO OSORIO MERINO                   
                            Secretario del Concejo Municipal  

                     Ministro de Fé 
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FIRMAN APROBACION ACTA SESION ORDINARIA Nº 028/2010  
SRES. CONCEJALES 
 
 
 
SR. JOSE TORRES UMAÑA     ___________________ 
 
 
 
SR. MANUEL GUZMAN AEDO           ____________________  
 
 
 
SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ          ____________________  
 
 
 
SR. ALEJANDRO BASTIAS GUTIERREZ         ____________________   
 
 
 
SR. JUAN C. JIMENEZ VILLAGRAN                 ____________________  
 
 
 
SR. ROBERTO OYARCE GALLEGOS                 ___________________                   
 
 
 
 
MANUEL FDO. CHAVEZ GUIÑEZ       MARIO OSORIO MERINO  
               Presidente                          Secretario Concejo Municipal  
        Concejo Municipal             Ministro de Fé 
   
  
MFCHG/MOM/tta. 
DISTRIBUCION: 
-    Sr. Presidente Concejo Municipal 
-    Sres. Concejales (6) 
-    Sr. Secretario Municipal 


